

276 SESION DE LA COMISION NACIONAL CELEBRADAEL DIA MARTES 3 DE DICIEMBRE DE 1974

Bajo la Presidencia del señor General de División don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Felipe de la Barra, General Luis Vignes Rodríguez, General Marcial Rubio Escudero, Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Augusto Tamayo Vargas, Dr. Benigno Sierralta Gutierrez, Dr. Guillermo Durand Flórez, Dr. Luis Ulloa Sánchez, señor José Fernández Pinillos, señor Victor Salazar Vera y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión siendo las 5.30 p.m.- No asistieron, con aviso, el Tnte. General FAP Enrique Ciriani Santa Rosa, la Dra. Ella Dunbar Temple, la señora María Clara Bonilla de Gaviria, el Dr. Alberto Tauro del Pino y el Dr. Javier de Belaunde.

Se dio lectura al Acta de la sesión anterior N° 275 del martes 26 de noviembre de 1974, que fue aprobada sin observaciones.

A continuación se dio lectura a las siguientes comunicaciones:

Del Dr. Ricardo Piscirilli, de Buenos Aires, agradeciendo la donación de la quinta serie de la Colección Documental.

Del Presidente del Consejo Nacional de Justicia, del Cardenal Arzobispo Firmado y del Prefecto del Callao, agradeciendo la medalla conmemorativa de Junín.

De la Presidenta de la Asociación Latino Americana de Mujeres (ALAM), invitando al señor Presidente a la sesión solenne a realizarse el 6 del presente.- Se acordó agradecer.

Del Director de Soberanía Territorial y Fronteras del Ministerio de Relaciones Exteriores, remitiendo seis negativos fotográficos sobre aspectos y temas vinculados con la batalla de Ayacucho.- Se acordó agradecer y sacar tres juegos, dos al tamaño negativo y uno ampliado, de 30 cm. x 40 cm. para el Museo de Sitio de la Quinua, el General Felipe de la Barra y el Dr. Gustavo Pons Muzzo.

Del Director de Soberanía Territorial y Fronteras del Ministerio de Relaciones Exteriores, remitiendo en fotocopia el folleto intitulado "La batalla de Ayacucho", que contiene los nombres, apellidos y nacionalidad de los Jefes y Oficiales del Ejército Unido Libertador, proporcionado por la Embajada del Perú en Argentina.- Se acordó agradecer.

Del Director de Soberanía Territorial y Fronteras del Ministerio de Relaciones Exteriores, remitiendo en fotocopia el Acta de la Capitulación de Ayacucho.- Se acordó agradecer.

Del Presidente del Comité Ejecutivo de la Comisión Mixta, informando que el Jefe de Gobierno de la República de Panamá, traerá en su visita al Perú, un busto del General Tomás Herrera, panameño que peleó en la batalla de Ayacucho.- Pasó al Comité de Actuaciones y Monumentos para que en coordinación con el CEHMP recepcionen el busto y acuerden su colocación en lugar conveniente.

Telegrama del Prefecto del Cuzco, solicitando el envío del monumento de Tupac Amaru.- Se acordó informarle que la Comisión Nacional está a la espera de lo que resuelva el Supremo Gobierno.

Del Prefecto del Cuzco, consultando si el Decreto Ley N° 18280 sobre la ubicación del monumento de Tupac Amaru está vigente.- Se acordó contestarle que el Decreto Ley está vigente.

Del Director de Asuntos Culturales del Ministerio de Relaciones Exteriores, transmitiendo el pedido del Gobernador del Estado de Carabobo, Venezuela, para que se envíe un puñado de tierra del campo de la Quinua.-Pasó al Comité de Actuaciones y Monumentos.

Del Presidente del Comité Ejecutivo de la Comisión Mixta, invitando al señor Presidente y a un miembro de la Comisión Nacional, a los actos conmemorativos a celebrarse en Ayacucho el 8 y 9 del presente.- Se acordó encargar al señor Presidente y al General Luis Vignes Rodríguez la representación de la Comisión Nacional.

De la Presidente de la Comisión Municipal del Sesquicentenario de la Jura de la Independencia del Perú, en el Cuzco, solicitando el envío del monumento del Mariscal Gamarra, por estar programado su inauguración el 9 de enero de 1975.- Se acordó informarle no estar terminada su fundición.

INFORMES ORALES

El señor General Presidente manifestó que las últimas sesiones de la Comisión Nacional correspondiente al presente mes en que finaliza sus tareas, serán el martes 3, 10 y 17, el lunes 23 y el viernes 27, correspondiendo a esta última fecha la presentación y entrega de la sexta y séptima series de la Colección Documental.

Informó que la estatua reparada de María Parado de Bellido, se enviará el próximo miércoles a Ayacucho.

Informó haber cursado un oficio al Dr. César Pacheco Vélez invitándole a terminar el volumen sobre Juan Pablo Viscardo y Guzmán, del Tono I Los Ideólogos, por ser indispensable para la presentación de la sexta y séptima series de la Colección Documental.

Informó que por gestiones realizadas ante la Dirección de Presupuesto del Pliego de la Presidencia de la República, se logró dejar sin efecto la rebaja de S/.1'000,000.00 señalada para la Comisión Nacional, que ha servido para atender, en gran parte, el déficit existente, así como el compromiso contraído con el Ministerio de Relaciones Exteriores, a su solicitud, para hacer reparaciones en el local del Museo Nacional de Historia.- El General Felipe de la Barra solicitó un voto de aplauso y de felicitación al señor General Presidente, que fue acordado por unanimidad, agradeciendo el señor Presidente.

Informó haber convenido con el Presidente de la Corte Suprema, que la develación de la placa conmemorativa de la fundación de la Corte Suprema de Justicia de la República por el Libertador Bolívar, se realizará el 19 del presente.

Se dio lectura al informe de la Comisión Calificadora de los concursos de historia convocados por la Comisión Nacional, con ocasión del sesquicentenario de las batallas de Junín y Ayacucho. En dicho informe se establece, que en el primer concurso, para historiadores, escritores y profesionales peruanos sobre "Las ideas de Bolívar en la integración de los pueblos hispano-americanos", se presentaron ocho trabajos, de los cuales fueron descartados cinco en la primera selección, y de los tres restantes, la Comisión Calificadora acordó compartir el primer premio entre los trabajos "Condorcunca" y "Odiseo", por estar de acuerdo con las bases del concurso.- Puesto al voto fue aprobado el informe de la Comisión Calificadora.- Abierto los sobres, correspondió el trabajo con el seudónimo "Condorcunca" al Dr. Andrés Townsend Ecurra, y el trabajo con el seudónimo "Odiseo" a la señorita María Cecilia Bákula Budge.- Se acordó entregar a cada concursante ganador la suma de S/.40,000.00 en la ceremonia del 27 del presente; la publicación de ambos trabajos en folletos independientes, recibiendo sus autores 100 ejemplares conforme a las bases del concurso, y sacar un aviso en los diarios haciendo conocer el resultado.

El Dr. Augusto Tamayo Vargas manifestó que en el segundo concurso para estudiantes universitarios sobre el tema "La Carta del Solitario de Sayán y su repercusión en la constitución republicana del Perú", no se presentó ningún trabajo. Solicitó se declare desierto.- Puesto al voto fue aprobado.

Informó que en el concurso para estudiantes peruanos a nivel secundario, la Comisión no había terminado de calificarlos, pidiendo prórroga de plazo.- El señor Presidente le agradeció la labor hasta ese momento desarrollada, y fue acordada la prórroga.

El General Felipe de la Barra sugirió mandar hacer una placa en homenaje a las tropas irregulares peruanas patriotas comandadas por el Coronel Marcelino Carreño, para colocarla en el espacio existente en el monumento en Ayacucho, con el título "Guerrilleros y Montoneros peruanos". Discutido convenientemente se acordó poner en el monumento una placa con la siguiente leyenda: "Fuerzas Irregulares Patriotas: Guerrilleros y Montoneros".

Informó estar correctos los óleos de las batallas de Junín y Ayacucho destinados al Museo del Ejército (Sala Independencia). Solicitó el pago del saldo pendiente a la artista Etna Velarde, la entrega de los óleos con sus marcos correspondientes al CEHMP y el pago de la factura por S/.5,000.00 de la Vidriería Lince por la confección de los dos marcos.- Puesto al voto fueron aprobados ambos pagos y la entrega de los cuadros.

COMITE DE DOCUMENTOS

El Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Director del Comité, solicitó el pago del recibo por S/.15,000.00 del Dr. Carlos Ortiz de Zavallos, por la preparación de los originales del volumen 1º del Tomo XI Misiones Peruanas 1820-1826, que ha tenido a su cargo.- Puesto al voto fue aprobado.

COMITE DE PUBLICACIONES

El Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, Director del Comité, dio lectura a un pedido del Coronel Arturo Pastor Bustamante, Director del Colegio Militar Leoncio Prado, solicitando la donación de la Colección Documental.- El señor Presidente se pronunció de acuerdo.- Puesto al voto fue aprobada.

Dio lectura a un oficio de la Directora del Instituto Pedagógico Nacional de Mujeres, solicitando la donación de un premio para ser otorgado a la normalista ganadora del concurso convocado sobre el sesquicentenario de la batalla de Ayacucho. Con opinión favorable del Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez fue acordada la donación de las publicaciones complementarias.

COMITE DEL IV CONGRESO DE SOCIEDADES BOLIVARIANAS

El Dr. Augusto Tamayo Vargas, Presidente del Comité, solicitó la contratación de seis empleadas a razón de S/.5,000.00 cada una, para la Secretaría y para la Oficina de Relaciones Públicas, que figura en el presupuesto del Congreso con el rubro: "Servicios Excepcionales".- Puesto al voto fue aprobada.

Solicitó que la señora Elvira Pérez Albela, que tiene a su cargo la Secretaría del IV Congreso, trabaje por las tardes en el Museo Nacional de Historia.- Fue aprobado.

El Dr. Félix Denegri Luna solicitó se cursara un cable invitando al historiador Dr. Pedro Grases, de Venezuela, a participar en el IV Congreso de Sociedades Bolivarianas, corriendo por cuenta de la Comisión Nacional el pago de pasajes y alojamiento, por los días 14 al 18.- Puesto al voto fue aprobado.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, informó que el Tnte. Coronel Abel Carrera Naranjo viajó a la ciudad de Ayacucho y a Acocro en misión de la Comisión Nacional.

Informó que el próximo miércoles se transportará por vía terrestre a Ayacucho, los óleos de Sucre y Gamarra, 4 jarrones de cerámica con sus soportes, una placa de la Municipalidad de Lima, las piedras de Venezuela, Canadá, Jamaica y República Dominicana, la estatua de María Parado de Bellido u una placa de Basilio Auqui para Cangallo.

Informó que el señor Carlos Arrieta viajó a Ayacucho para armar la maqueta del Campo de Operaciones Estratégicas y la del Campo de Batalla en el Museo de la Quinua.

Presentó el presupuesto de "El Yunque" por la ejecución de tres placas de bronce de 3/4" de espesor, con las siguientes dimensiones y precios: de 0.28 m. x 0.14 m. por S/. 750.00 y dos de 0.80 x 0.60 m. por S/.7,500.00 cada una, estas dos últimas con marco de fierro pintado en negro con anclajes para enpotrar, que deberán colocarse en el interior del monumento.- Puesto al voto fue aprobado.

Presentó la factura por S/.40,000.00 del señor Germán Suárz Vértiz, por el saldo del contrato de ejecución del cuadro "La Capitulación de Ayacucho" para el Museo de Sitio de la

Quinua.- Puesto al voto fue aprobada.

Presentó la valorización por S/.33,600.00 de la Constructora Desun S.A. correspondiente al presupuesto adicional de las obras ejecutadas en la tercera etapa del Real Felipe, que ha sido recepcionada por la comisión nombrada y del que se diera cuenta en la sesión anterior.-Puesto al voto fue aprobada.

Dio lectura a una carta de la Constructora Desun S.A. solicitando la devolución del depósito de garantía por S/.13,129.20 correspondiente a la restauración de las bóvedas del Real Felipe.- Puesto al voto fue aprobado.

Presentó el presupuesto por S/.26,280.00 del maestro Jorge Vargas, por la construcción de la red de agua para la evacuación de aguas provenientes del lavado de carros en el Real Felipe.- Puesto al voto fue aprobado.

Dio lectura a una comunicación del Ing. Luis Ishikawa dando cuenta haberse construido a un costo de S/.12,000.00 la estela donde se colocará la placa enviada por la Comisión Nacional en homenaje a la acción de Colpahuayco.-Fue aprobado.

Presentó la factura por S/.83,520.00 de la fundición Campiolo, por la ejecución de 12 placas a razón de S/.6,960.00 cada una.- Puesto al voto fue aprobada.

Presentó la factura por S/.12,000.00 del Servicio de Material de Guerra, por la fundición de una placa encargada por el Concejo de Huamanga.- Puesto al voto fue aprobada.

Presentó la factura por S/.56,255.00 del Servicio de Material de Guerra, por la reconstrucción, taseado y completamiento de la estatua de María Parado de Bellido para Ayacucho.-Puesto al voto fue aprobada.

Solicitó la compra de 20 metros de género blanco y 8 metros de cinta peruana de 2 cm. de ancho para cubrir los escudos de los países colocados en el monumento de Ayacucho y la leyenda del mismo.- Puesto al voto fue aprobada.

Presentó el presupuesto rebajado del escultor Alfredo Osorio por S/.100,000.00, por la obra escultórica del monumento del prócer Javier de Luna Pizarro para Arequipa.- Se acordó que el Comité de Economía informe sobre sus posibilidades.

El General Felipe de la Barra solicitó se mandara colocar cuatro focos de luz en las casamatas del Real Felipe.- Fue aprobado.

Dio lectura al texto de la placa de la Comisión Nacional a colocarse en el interior del monumento, que fue aprobada.

Se levantó la sesión, siendo las 7.45 p.m.

URM.